



Dr Selim Bennaceur

Stomatologie, chirurgie maxillo-faciale et chirurgie plastique et reconstructrice

*Chef de service -
Hôpital Robert Debré - Paris -
Chirurgie maxillo-faciale
et plastique pédiatrique*

*Président - Groupe d'études
et de recherche en pathologie
maxillo-faciale pédiatrique*

**Dimanche 27 juin
16h20**

Glossoplastie : une nouvelle approche

Introduction : Nous décrivons ici une nouvelle technique chirurgicale qui permet une réduction efficace du volume de la langue avec un aspect satisfaisant et en évitant les complications dues à l'exérèse de la pointe.

Méthodes : Il s'agit d'une revue rétrospective incluant six patients ayant subi une réduction du volume lingual pour macroglossie à l'aide de notre nouvelle technique en V central. Trois sujets ont été opérés à un âge précoce en raison d'une macroglossie importante avec protrusion permanente de la langue, trouble esthétique et retard d'élocution. Pour les 3 autres sujets, la chirurgie a été réalisée à l'adolescence car le traitement médical n'a pas abouti. Nous avons évalué la forme, la mobilité, le goût et la sensibilité de la langue après la chirurgie à la fin du suivi postopératoire.

Résultats : La période de suivi postopératoire variait de 3 mois à 18 ans avec une moyenne de 6 ans. Tous les patients étaient satisfaits de l'apparence de leur langue. Ils présentaient un mouvement normal de la langue. Lors d'une évaluation subjective, ils n'ont signalé aucune difficulté sensible ou sensorielle et ont eu une progression alimentaire normale dans la cavité buccale. Objectivement, leur langue avait une mobilité, un goût et une sensibilité normale. En postopératoire, chez ces patients, il n'y avait pas de protrusion résiduelle de la langue, de trouble esthétique, ni de retard de langage et enfin, aucun patient n'a eu besoin de chirurgie de révision.

Conclusion : Cette ablation centrale en forme de V semble offrir de bons résultats chirurgicaux avec une réduction de la langue efficace et aucune complication telle que l'amputation de la pointe de la langue ou la résection du coin antérieur trouvée dans d'autres techniques de réduction de la langue.